
Ganhando o Mundo terá 1.200 vagas e 
contemplará diretores na próxima edição

ESTRADAS RURAIS DAS PRS 364
E 565 RECEBERÃO SERVIÇOS

DE CONSERVAÇÃO
Para efetuar o trabalho nos trechos de Goioxim, Marquinho e Porto Barreiro, 

serão investidos mais de R$ 4 milhões. As empresas vencedoras
da licitação devem iniciar as obras em breve
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Acesse o Correio 
do Povo na internet

PARANÁ
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Nova edição da promoção ‘Sorte 
Premiada’ terá mais de R$ 1 
milhão em prêmios
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O presidente Orlando Muffato destaca a premiação. “Motos, viagens em um 
cruzeiro, uma Ford Ranger para o Paraná e um Volkswagen Taos para São 
Paulo. Participem”

SICREDI JÁ SABE O QUE 
PREPARAR PARA 

A PÁSCOA? 
CONFIRA 
ALGUMAS 

DICAS

RECEITAS
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2º DIA DE
PESCA ATRAI 
CENTENAS DE 
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CORONEL VIVIDA

ESPIGÃO 
ALTO ADOTA 

APLICAÇÃO DE 
FUMACÊ NO 
COMBATE À 

DENGUE

SUCESSO

PREOCUPAÇÃO
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Novidade, curso de 
administração foi o mais 

procurado na UFFS

Segundo o coordenador, Ivan 
Tomé, vários diferenciais 

impulsionaram a procura, como 
20% da carga horária em EAD, o 
período noturno e ser gratuito
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LARANJEIRAS
Apesar da alta no preço, 

importação preocupa 
produtores de leite

Segundo o presidente da Colels, Lauro 
Schuster, não há otimismo. “Com a 
oscilação de preço, é preciso gerir o 

que há na propriedade. A situação do 
produtor não é favorável”

P. 02 e 07

CORREIO RURAL

PREFEITURA DE 
CHOPINZINHO 

REPASSA
R$ 100 MIL

À APAE

REGIÃO
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A complexidade do sistema tri-
butário e fiscal brasileiro sem-
pre exigiu das empresas um 

grande volume de atividades manu-
ais e repetitivas, além de redobrada 
atenção aos detalhes e mudanças 
nas regras. Nas últimas décadas, os 
avanços da tecnologia causaram um 
impacto positivo na redução de parte 
desse trabalho, transferindo para o 
digital muitas tarefas relacionadas a 
documentos em papel.

Mesmo assim, apesar de tantas 
mudanças, ainda há espaço para 
melhorar a eficiência das áreas fis-
cais e tributárias, reduzindo tarefas 
manuais, automatizando processos e 
mitigando riscos de não cumprimento 
das obrigações. Por isso, é importan-
te estar atento às tendências tecnoló-
gicas que podem impactar o desem-
penho de profissionais da área.

Aqui estão algumas das princi-
pais tecnologias que devem impactar 
as áreas fiscais e tributárias.

Uso da Inteligência Artificial
Em todos os setores, a Inteligên-

cia Artificial surge como uma tendên-
cia que, nos próximos anos, transfor-
mará drasticamente a execução de 
tarefas. O impacto desta tecnologia 
para as áreas fiscais e tributárias de-
verá trazer ganhos de produtividade 
e redução de trabalhos manuais re-
petitivos. Isso tende a ocorrer com a 
IA funcionando como um assistente 
para cálculos de tributos, alertas de 
riscos sobre irregularidades ou ne-
cessidade de auditoria e classifica-
ção de documentos. Um exemplo 
de como isso acontecerá na prática 
pode ser visto no Joule, nome da IA 
que passou a ser integrada ao SAP. 
A solução atua como um copiloto que 
ajuda a classificar e contextualizar 
informações diversas com rapidez e 
precisão.

Soluções na nuvem
Embora já seja uma realidade em 

muitas empresas, o uso de soluções 

em nuvem para a gestão tributária 
e fiscal segue sendo uma tendência 
que deverá se intensificar no próximo 
ano. Além de trazer mais transparên-
cia aos processos, esta tecnologia fa-
vorece a otimização da produtividade 
ao facilitar a colaboração em tempo 
real na execução de tarefas. Há tam-
bém ganhos de segurança e confia-
bilidade, já que a proteção de dados 
e a geração de backups se tornam 
mais efetivas.

Soluções de blockchain
Ainda no quesito segurança e 

transparência, o uso de blockchain 
também é uma tendência que deve 
se consolidar em 2024. Transações 
realizadas com esta tecnologia ga-
rantem rastreabilidade para uma fis-
calização mais eficiente e assertiva. 
Isso previne fraudes, reduz burocra-
cia e facilita a geração e acompanha-
mento de relatórios.

RPA Fiscal
A sigla para Robotic Process 

Automation aplicada na área fiscal 
é mais uma tecnologia que, embo-
ra já esteja presente em algumas 
empresas, tem ainda um grande 
potencial de transformação nos 
processos, sendo assim uma ten-
dência importante para 2024. Isso 
é ainda mais real diante do avanço 
da IA generativa e sua implemen-
tação em diversas tecnologias. Na 
prática, soluções de RPA podem 
automatizar tarefas como emissão 
de guias, geração de relatórios e 
validação de dados fiscais.

Por fim, é sempre importante 
lembrar que assuntos tributários e 
fiscais formam ecossistemas que 
precisam funcionar de forma coorde-
nada e planejada. Ao pensar em tec-
nologias para melhorar a eficiência, a 
segurança e o correto cumprimento 
de obrigações, deve-se ter uma vi-
são global para compreender onde e 
como cada solução pode fazer a di-
ferença de forma integrada e efetiva.
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1940 — Seis membros do 
alto escalão do politburo so-
viético, incluindo Josef Stalin, 
assinam uma ordem para a 
execução de 25 700 polone-
ses da intelligentsia, incluindo 
14 700 prisioneiros de guerra 
poloneses, no que será co-
nhecido como o Massacre de 
Katyn.
1943 — Primeiro voo do caça 
a jato britânico Gloster Mete-
or e o único dos Aliados a en-
trar em ação antes do fim da 
Segunda Guerra Mundial.
1946 — Winston Churchill 
utiliza pela primeira vez a 
palavra “Cortina de Ferro” no 
seu discurso na Universidade 
Westminster em Fulton, Mis-
souri nos Estados Unidos.
1953 — Joseph Stalin, Presi-
dente do Conselho de Minis-
tros da União Soviética, vem a 
falecer em Moscou após so-
frer uma hemorragia cerebral 
quatro dias antes.
1965 — Intifada de Março: um 
levante de esquerda ocorre no 
Bahrein contra a presença co-
lonial britânica.
1966 — Voo BOAC 911, uma 
aeronave Boeing 707, sofre 
uma falha estrutural causada 
por uma violenta turbulência 
e colide com o Monte Fuji, no 
Japão, matando todas as 124 
pessoas a bordo.
1970 — Entra em vigor o Tra-
tado de Não Proliferação de 
Armas Nucleares, após ser 
ratificado por 43 países.
1974 — Guerra do Yom Ki-
ppur: forças israelenses se 
retiram da margem ocidental 
do Canal de Suez.
1978 — Landsat 3 é lançado 
da Base da Força Aérea de 
Vandenberg na Califórnia.
1979 — Sondas soviéticas 
Venera 11, Venera 12 e o sa-
télite solar germano-america-
no Hélios 2 são atingidos por 
raios gama.
1981 — ZX81, um pioneiro 
computador doméstico britâ-
nico, é lançado pela Sinclair 
Research e venderá mais de 
1,5 milhão de unidades em 
todo o mundo.
1982 — Sonda soviética Ve-
nera 14 pousa em Vênus.
1990 — Começa a publicar-se 
o jornal Público em Portugal.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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ARTIGO
O impacto das tecnologias nas áreas 
fiscais e tributárias

Por Roberto Abreu, diretor de soluções da Blend IT

Nos últimos meses, os 
produtores de leite têm 
enfrentado uma série de 

desafios que vão além da va-
riação nos preços do mercado. 
Enquanto o preço do leite para 
o produtor registrou uma alta 
significativa após um período 
de quedas consecutivas em 
2023, uma nova preocupação 
surge no horizonte: a concor-
rência do leite importado.

O aumento das importa-
ções de lácteos, especial-
mente provenientes de países 
como Argentina e Uruguai, tem 
colocado os produtores brasi-
leiros em uma posição de vul-
nerabilidade econômica. Estes 
países subsidiando seus pro-
dutores, conseguem diminuir 
consideravelmente os custos 
de produção, o que torna o lei-
te importado uma alternativa 
mais barata para as indústrias 
brasileiras.

Apesar dos esforços do go-
verno federal em desencora-
jar as compras no exterior, as 
importações continuam cres-
cendo, o que levanta questio-
namentos sobre a eficácia das 
medidas adotadas. Mesmo com 
a implementação de decretos e 
políticas para proteger a produ-
ção nacional, os números falam 
por si: as importações de lácte-
os atingiram números alarman-
tes nos primeiros meses deste 
ano, ultrapassando recordes 
anteriores.

Esta situação não apenas 

afeta diretamente a economia dos 
produtores de leite, mas também 
tem ramificações mais amplas 
na cadeia produtiva. Os laticínios 
brasileiros enfrentam dificuldades 
para repassar os aumentos dos 
custos da matéria-prima durante 
as negociações com os canais de 
distribuição, enquanto o mercado 
é inundado por produtos importa-
dos a preços mais baixos.

A situação torna-
-se ainda mais com-
plexa quando se 
observa o cenário 

regional. Apesar do 
aumento nos preços 

do leite para o produtor, 
as vendas das indústrias 
para os atacados e varejos 
apresentam apenas esta-
bilidade, sem indicar pro-
gresso significativo. Esta 
estagnação do mercado 
interno, aliada ao aumento 
das importações, cria um 

ambiente de incerteza e desafios 
para os produtores locais.

Diante desse cenário preo-
cupante, é imperativo que as au-
toridades competentes estejam 
atentas e adotem medidas efi-
cazes para proteger a produção 
nacional de leite. É necessário 
reavaliar as políticas de impor-
tação, garantindo que não com-
prometam a sustentabilidade e a 
competitividade dos produtores 
brasileiros. Além disso, é funda-
mental incentivar o consumo de 
produtos nacionais, promovendo 
a valorização da produção local.

Os produtores de leite não 
podem ser deixados à mercê das 
forças do mercado globalizado. É 
preciso agir com determinação e 
urgência para garantir que esses 
trabalhadores essenciais conti-
nuem contribuindo para o desen-
volvimento econômico do país. 
Somente por meio de um esforço 
conjunto entre governo, indústria 
e sociedade civil será possível 
superar os desafios e construir 
um futuro mais promissor para o 
setor leiteiro brasileiro.

A crescente preocupação dos 
produtores com a concorrência 
do leite importado

EDITORIAL

O ano chegou 
com mais um 
agravante, 
além das inúmeras 
quedas no preço 
em 2023: a 
importação 
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curso de administração 
da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS), 

foi o curso mais procurado 
do campus Laranjeiras do 
Sul para ingresso ao ano de 
2024. 25 vagas ingressantes 
foram ofertadas e, provavel-
mente, serão preenchidas via 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) ou via Processo Sele-
tivo Simplificado (PSS). Pelo 
SISU foram feitas 97 inscri-
ções e pelo PSS 96. Em am-
bos os casos, o curso obteve-
-se uma relação de quase 4 
por vaga, ou seja, ao total de 
quase 8 por vaga.

Diante do aumento da pro-
cura, muitos cursos terão as 
suas vagas preenchidas dian-
te do amplo trabalho de divul-
gação. Todos os cursos foram, 
amplamente, divulgados via 
sites de notícias, rádio e redes 
sociais.

Segundo coordenador do 
curso, Ivan Maia Tomé, vários 
diferenciais podem ter impul-
sionado a procura. “O curso 
possui 20% da carga horá-
ria em Educação a Distância 
(EAD), ele é ofertado no pe-
ríodo noturno e é gratuito. Os 
alunos gastam apenas com 
transporte e demais despesas 
correlatas”, disse ele.

O curso
De acordo com Ivan, o alu-

no do curso será capaz de in-
ternalizar conhecimentos de 
processos, de Inovação, de 
Controladoria, de Gestão de 
Pessoas e de Marketing - con-

siderados básicos a um ad-
ministrador. “O objetivo geral 
é formar bacharéis em admi-
nistração aptos a atuarem na 
criação e gestão de organiza-
ções, com eficácia e eficiência 
adequadas ao contexto social 
no qual esta atividade se inse-
re”, disse ele. 

Sua estrutura curricular é 
baseada pelos Eixo Gestão 
das Organizações e pelo Eixo 
Gestão da Inovação compilan-
do tudo o que há de novo pelo 
ensino da administração.

“A proposta educacional 
estimula os alunos a desen-
volverem projetos inovadores 
e a criarem suas próprias em-
presas, preparando-os para 
os desafios do mercado de 
trabalho”, informa Ivan.

O coordenador destaca, 

que os administradores forma-
dos pela UFFS terão a opor-
tunidade de desempenhar 
papéis-chave na construção e 
manutenção do sucesso cor-
porativo em organizações pú-
blicas, privadas e do terceiro 
setor. O mercado de trabalho 
é amplo e promissor, ofere-
cendo oportunidades de lide-
rança, gerência e consultoria, 
com salários competitivos. “A 
UFFS também oferece supor-
te financeiro aos alunos de 
graduação, incluindo bolsas 
de estudo, auxílios moradia, 
alimentação e transporte, fa-
cilitando o acesso à educação 
superior”.

Dentre os professores do 
curso estão: Ivan Maia Tomé, 
Martinho Machado Junior, 
Paulo Alexandre Nunes, An-

tonio Maria da Silva Carpes, 
Rafael Stefenon, Alexandre 
Manoel dos Santos, Ceyça 
Lia Palerosi Borges e Silvana 
Duarte. Outros serão parte do 
quadro docente à medida que 
o Curso avança.  

Importância
Segundo o Infojobs e a re-

vista Exame (2023), a admi-
nistração está, diretamente, 
relacionada com 6 das 10 áre-
as mais buscadas do merca-
do: Comercial/Vendas (1º lu-
gar); Administrativa (2º lugar); 
Logística (4º lugar); Industrial, 
Produção, Fábrica (5º lugar); 
Contábil, Finanças, Econo-
mia (8º lugar); Informática, TI, 
Telecomunicações (9º lugar). 
Além de estar ligada, indireta-
mente, às outras áreas.

Novidade, curso de administração 
foi o mais procurado na UFFS

Segundo o coordenador, Ivan Tomé, vários diferenciais impulsionaram a procura, 
como 20% da carga horária em EAD, o período noturno e ser gratuito
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Ontem (4), a Sicredi Grandes 
Lagos PR/SP lançou a nova 
edição da promoção ‘Sorte 

Premiada’. Este ano os associados 
concorrem a mais de R$ 1 milhão 
em prêmios. A campanha é válida 
para associados do Paraná e do 
Litoral Paulista e terá duração de 
março a dezembro de 2024. A cam-
panha foi oficialmente lançada em 
coletiva de imprensa após ter sido 
previamente divulgada nas assem-
bleias de prestação de contas que a 
cooperativa realizou nos meses de 
janeiro e fevereiro. O principal ob-
jetivo é valorizar e premiar os asso-
ciados que realizam negócios com a 
cooperativa, fortalecendo assim os 
laços e parcerias com a instituição 
financeira cooperativa. 

Prêmios
Com mais de R$ 1 milhão em 

prêmios, a promoção promete 
surpreender os participantes. En-
tre os prêmios destacam-se mo-
tos, e um prêmio principal para 
os associados do Paraná: uma 

caminhonete Ford Ranger. Para 
os associados da região do litoral 
de São Paulo, o prêmio principal é 
um Volkswagen Taos. Além disso, 
a campanha oferece viagens de 
cruzeiro de três dias e quatro noi-
tes pela costa brasileira para os 
associados de ambos os estados.  

Importância
O presidente da Sicredi Gran-

des Lagos, Orlando Muffato en-
fatizou que a campanha foi cui-
dadosamente estruturada para 
cumprir com todos os padrões 
regulatórios e de tributação, con-
tando com o apoio do conselho 
da cooperativa. “Priorizamos a va-
lorização dos nossos mais de 46 
mil associados que já temos entre 
as 17 agências do Paraná, consi-
derando a nova agência de Que-
das do Iguaçu, que será inaugu-
rada até o final de abril deste ano, 
e 12 agências no litoral paulista. 
Buscamos aproximar cada vez 
mais pessoas ao cooperativismo. 
Com essa promoção, são muitas 

chances de ganhar. O convite aos 
associados é para que procurem 
sua agência do Sicredi e garan-
tam seus cupons para concorrer 
aos prêmios”, destaca.  

Ele acrescenta que a expec-
tativa da Sicredi Grandes Lagos 
é distribuir próximo de 1 milhão 
de cupons entre os dois esta-
dos que atua, superando os 700 
mil distribuídos em 2023. “Com 
todos estes prêmios, inclusive 

com a novidade das viagens de 
cruzeiro pela costa brasileira, 
nós acreditamos que irá atrair 
ainda mais o interesse dos as-
sociados em participar da cam-
panha. Por isso, procure uma de 
nossas agências, converse com 
as nossas equipes e participe 
da campanha Sorte Premiada 
2024 que está oficialmente lan-
çada”, finaliza o presidente Or-
lando Muffato. 

Sicredi Grandes Lagos lança nova 
edição da “Sorte Premiada” que terá 

mais de R$ 1 milhão em prêmios

Assessoria

Na foto, José Seramin, Martinho Machado Jr, Ernesto Quast, Silvana Duarte, Alexandre 
Manoel, Ceyça Borges, Fernando, Ivan Maia Tomé e Paulo Nunes

*Por Cláudio Rieke

Participo de um grupo 
no facebook cuja uma 
das regras é somente a 
postagem de paisagens 
naturais. Infelizmente, 
também tem sido postadas 
imagens feitas pela IA como 
sendo naturais e o pior é 
que tem pessoas fazendo 
comentários do tipo “bela 
criação de Deus”, “natureza 
linda” etc. Porém, não 
somente imagens feitas 
por uma IA, mas também 
algumas montagens muito 
ruins também estão sendo 
postadas. Será que essas 
pessoas não são mais 
capazes de distinguir uma 
paisagem natural de uma 
imagem produzida por uma 
IA ou é somente preguiça 
de refletir?

O escritor e filósofo 
Umberto Eco disse em 
2015, ocasião em que lhe 
foi outorgado o prêmio de 
doutor honoris causa na 
Universidade de Torino, 
que “a internet deu voz a 
uma legião de imbecis”. 
Eco não estava dizendo 
que a internet deveria 
ser censurada, mas que 
com ela a desinformação 
estava sendo rapidamente 
difundida e que pessoas, 
em especial mais as mais 
jovens, sem o sentido 
crítico desenvolvido 
estariam à mercê de fake 
news. Ele cita um filme 
que estaria disponível na 
Netflix “Rede de Ódio” 
onde eu acrescentaria o 
documentário “O Dilema 
das Redes” para melhor 
compreendermos como 
funciona os algoritmos que 
definem o que teremos 
contato na internet.

Essas “escolhas” do 
algoritmo irão influenciar 
como construímos nossos 
argumentos e em que 
iremos acreditar como 
sendo “verdade”. Eco não 
estava criticando o direito ao 
acesso à internet, mas tão 
somente a conduta daqueles 
que não tem o hábito de 
criticar informações e que 
postam quaisquer coisas só 
pelo postar ou, o que é pior, 
com o objetivo de prejudicar 
ou criar polêmicas.

Penso que a internet 
deveria ser um campo 
de troca de informações 
e um saudável local de 
socialização. Cabe a 
cada um de nós propiciar 
isso e não curtir páginas 
e postagens que visem 
denegrir pessoas e censurar 
ideias.

Jure et facto.

Mídia e 
ingenuidade

Reflexões
Jurídicas e 
a Vida

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com

Presidente Orlando Muffato, diretores, gerentes e colaboradores das agências XV de 
Novembro e Marechal de Laranjeiras participaram do lançamento com a imprensa 
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O Ministro de Estado da 
Educação, Camilo Santa-
na, recebeu a delegação 

do Ministério de Ensino Supe-
rior, Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Angola para discutir a 
ampliação da cooperação bilate-
ral, com ênfase na pós-gradua-
ção, na cooperação entre hospi-
tais universitários e na troca de 
experiência sobre supervisão e 
regulação do ensino superior. O 
encontro ocorreu na última se-
gunda-feira (26).

No âmbito do MEC, partici-
param a secretária-executiva, 
Izolda Cela; a secretária de 
Educação Continuada, Alfabe-
tização de Jovens e Adultos, 
Diversidade e Inclusão, Zara 

Figueiredo; o secretário de Edu-
cação Superior, Alexandre Brasil 
Fonseca; a secretária de Re-
gulação e Supervisão da Edu-
cação Superior, Marta Wendel 
Abramo; e a equipe da Assesso-
ria Internacional do Ministério da 
Educação (AI-MEC).  

Já a comitiva angolana foi li-
derada pela ministra do Ensino 
Superior, Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Maria do Rosário Bra-
gança, e contou com: o diretor 
do Instituto Nacional de Gestão 
de Bolsas de Estudo (INAGBE), 
Milton Chivela; dirigentes da 
Fundação para o Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico 
(Fundecit), da Faculdade de 
Medicina da Universidade Agos-

tinho Neto (UAN); entre outros 
representantes. Acompanhou a 
visita o embaixador de Angola 
em Brasília, Manuel Eduardo 
dos Santos e Silva Bravo. 

Temas discutidos
O Ministro Camilo Santana 

recordou que o diálogo bilateral 
ganhou impulso com a visita que 
o presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, fez a Luan-
da em agosto de 2023. Desde 
então, essa já foi a segunda 
delegação ministerial de Angola 
a visitar o MEC. Em dezembro, 
a ministra da Educação Básica 
angolana, Luísa Maria Alves Gri-
lo, apresentou os temas de sua 
alçada de interesse. A frequên-

cia dos encontros testemunha 
o bom momento das relações 
bilaterais. 

No diálogo, as delegações 
destacaram que reuniões da 
Comunidade dos Países de 
Língua Portuguesa (CPLP) de-
dicadas à avaliação da educa-
ção superior têm proporcionado 
maior conhecimento mútuo so-
bre os sistemas de cada país. 
Recordaram, ainda, que os 
Programas de Estudantes-Con-
vênio de Graduação (PEC-G) e 
de Pós-Graduação (PEC-PG) 
serviram historicamente à for-
mação de quadros de Angola. 
Ambos podem ser ainda mais 
bem aproveitados a partir do en-
gajamento do Instituto Nacional 
de Gestão de Bolsas (Inagbe) 
no processo de seleção.  

Em seguida, enquanto o lado 
brasileiro informou sobre a re-
cente reestruturação dos PECs, 
o lado angolano indicou haver 
semelhanças entre o Hospital 

Universitário da Universidade 
de Brasília (HU-UnB) — que ha-
via sido visitado pela delegação 
— e um hospital universitário a 
ser construído na Universidade 
Agostinho Neto, em Angola. Ao 
final, acordou-se desenvolver 
um plano de ação com medi-
das concretas, que permitam o 
avanço e monitoramento da co-
operação bilateral.

Parceria
Atualmente, 70 alunos an-

golanos participam do PEC-PG, 
que oferece formação em insti-
tuições brasileiras a estudantes 
de países com os quais o Brasil 
mantém acordo de cooperação 
educacional, cultural ou cientí-
fico e tecnológico. Ao todo, na 
pós-graduação brasileira, estão 
atualmente matriculados cerca 
de três mil estudantes oriundos 
da África, Ásia, América do Sul, 
América Central, bem como do 
Caribe.    

Estão abertas as inscrições 
para a edição 2025 do progra-
ma de intercâmbio Ganhando 

o Mundo, iniciativa do Governo 
do Estado viabilizada por meio da 
Secretaria de Estado da Educa-
ção (Seed-PR). São 1.200 vagas 
disponíveis para estudantes da 1ª 
série do Ensino Médio. Esta será 
a maior edição do programa, além 
de incluir pela primeira vez a Irlan-
da na lista de destinos, ao lado de 
Austrália, Canadá, Nova Zelândia 
e Reino Unido. Os embarques dos 
intercâmbios estão programados 
para acontecerem a partir de ja-
neiro de 2025.

Os alunos interessados podem 
se inscrever até o dia 19 de abril 
na Área do Aluno (sistema próprio 
da Seed). Para se inscrever é ne-
cessário ter cursado do 6º ao 9º 
ano do Ensino Fundamental em 
uma instituição estadual, além de 
ter idade entre 14 e 17 anos.

Critérios
Entre os critérios de seleção 

do programa estão o desempe-
nho acadêmico do ano anterior 
(médias iguais ou superiores a 7,0 
em cada uma das disciplinas da 
Matriz Curricular nas avaliações 
ao processo seletivo, constatadas 
no Sistema Estadual de Registro 
Escolar – SERE); frequência igual 
ou superior a 85% (oitenta e cinco 
por cento) em cada uma das disci-
plinas; participação em atividades 
extracurriculares e pontuação obti-
da no Programa Aluno Monitor. 

Cada município terá uma 
vaga, 100 serão destinadas a be-
neficiários do Bolsa Família e 701 
vagas serão distribuídas conforme 
critérios da Seed especificados no 
edital.  As vagas serão distribuí-
das da seguinte forma: 200 para a 
Austrália, 500 para o Canadá, 150 
para Irlanda, 200 para Nova Ze-
lândia e 150 para o Reino Unido. 
O resultado da classificação está 
marcado para maio. 

“É com imensa alegria que 
anunciamos a edição 2024/2025 
do Ganhando o Mundo, reconhe-
cendo a importância que o progra-
ma tem desempenhado entre os 
estudantes do ensino médio da 
rede estadual que, ao retornarem 
de suas jornadas, voltam não ape-
nas mais maduros e profissional-
mente preparados, mas também 
trazem à comunidade escolar uma 
visão mais ampla do mundo, inspi-
rando seus colegas e educadores 
e promovendo um ambiente esco-
lar mais diverso, inclusivo e global-
mente consciente”, afirma o secre-
tário da Educação, Roni Miranda.

Ganhando o mundo
Idealizado pelo Governo do 

Estado e desenvolvido pela Secre-
taria da Educação (Seed-PR), o 
programa viabiliza a oportunidade 
de intercâmbio internacional a es-
tudantes matriculados em escolas 
públicas estaduais do Paraná, no 
qual os alunos estudam em países 
que oferecem curso equivalente 
ao Ensino Médio no Brasil. Ele foi 
instituído pelas Leis Estaduais nº 
20.009/2019 e nº 20.601/2021 e 
regulamentado pelos Decretos nº 
4.166/20 e nº 4.785/2020.

O programa foi lançando em 

2019 e, desde então, em suas 
quatro edições, 1.240  estudantes 
da rede de ensino já atravessaram 
o mundo, onde vivenciaram expe-
riências de imersão nas culturas 
dos países anfitriões, além de 
aprenderem novos idiomas.

Entre fevereiro e julho de 2022, 
na primeira edição, 100 alunos fo-
ram enviados ao Canadá, e na 
segunda, entre julho e outubro 
do mesmo ano, outros 100 viaja-
ram para a Nova Zelândia. Já na 
terceira edição, cujas inscrições 
foram realizadas em 2023, a Fran-
ça passou a integrar a lista de 
destinos na versão do Ganhando 
o Mundo França. Na ocasião, 40 
estudantes viajaram ao país. No 
início de 2024, mais mil alunos 
embarcaram para Austrália, Ca-
nadá, Inglaterra, Nova Zelândia e 
Estados Unidos na quarta edição 
do Ganhando o Mundo.

O intercambista permanece 
por um período letivo (aproxima-
damente seis meses) em institui-
ções de ensino estrangeiras, ten-
do a oportunidade de aprimorar 
o repertório cultural e acadêmico; 
vivenciar a realidade de outros 
países; desenvolver a autono-
mia; aperfeiçoar o idioma estran-
geiro e consolidar-se numa rede 

de jovens líderes que atuarão 
nas escolas da rede pública es-
tadual de ensino.

Os custos de alimentação, 
hospedagem, transporte, emissão 
de vistos e passaportes, passa-
gens aéreas e terrestres, exames 
médicos, vacinas, seguro viagem 
e saúde, taxa de matrícula, men-
salidade da escola no exterior, ma-
terial didático, uniforme, tradução 
juramentada da documentação 
escolar, reuniões de orientação, 
assim como o curso preparatório 
de língua estrangeira, são custe-
ados pela Secretaria. Os alunos 
também recebem um auxílio de 
R$ 800 mensais.

Ganhando o
Mundo Professor

Lançado em 2023, o Ga-
nhando o Mundo Professores é 
uma ampliação do Ganhando o 
Mundo. Para a primeira edição 
do programa no Canadá e Fin-
lândia – na qual participaram 
96 docentes – foram investidos 
R$ 3,9 milhões.

Nos mesmos moldes da 
versão dos alunos, os custos 
de alimentação, hospedagem, 
transporte, passagens aéreas 
e terrestres e outras despesas 

foram custeados pela Seed-
-PR. A seleção dos participan-
tes levou em conta a experiên-
cia no programa Formadores 
em Ação e uma prova didática, 
em que era necessário elabo-
rar um plano de ação abordan-
do uma situação-problema do 
ambiente escolar e uma pro-
posta de solução. As vagas fo-
ram abertas para professores 
ou pedagogos cursistas e pro-
fessores ou pedagogos forma-
dores de todas as regiões do 
Estado.

Ganhando o
Mundo Diretor

Depois de estudantes, pro-
fessores e pedagogos, os di-
retores da rede estadual terão 
uma experiência internacional. 
O anúncio foi feito em fevereiro 
durante o Seminário dos Dire-
tores com Foco na Aprendi-
zagem, que reuniu em Foz do 
Iguaçu, no Oeste do Estado, 2 
mil profissionais da educação 
de toda a rede estadual. O pro-
grama levará, ainda em 2024, 
200 gestores das escolas es-
taduais para uma capacitação 
de duas semanas no Chile, 
com embarques previstos para 
agosto. O investimento será de 
cerca de R$ 5 milhões.

Para inscrever-se, esca-
neie o Qr-Code

Estado abre inscrições para maior edição 
Programa Ganhando o Mundo

São 1.200 vagas disponíveis para estudantes da 1ª série do Ensino Médio. Além de incluir pela primeira vez 
a Irlanda na lista de destinos, Austrália, Canadá, Nova Zelândia e Reino Unido seguem no roteiro
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Os embarques dos intercâmbios estão programados para acontecerem a partir de janeiro de 2025

Brasil e Angola firmam acordo para 
fortalecer a educação profissional

Lucas Fermin/SeedPR



Na segunda-feira (4), a Su-
prema Corte dos Estados 
Unidos determinou que 

o ex-presidente Donald Trump 
mantém elegibilidade para con-
correr às eleições presidenciais 
de novembro. Isso significa que 
Trump continua sendo um po-
tencial pré-candidato pelo Parti-
do Republicano, sendo conside-
rado o favorito para representar 
a sigla. Essa decisão é proferida 
às vésperas da Superterça, um 
evento em que 15 estados e um 
território dos Estados Unidos 
realizam votações simultâneas 
para selecionar os candidatos. 
Espera-se que essa decisão for-
taleça ainda mais a posição de 
Trump em relação à sua adver-
sária, Nikki Haley, e praticamen-
te garanta sua indicação como 
candidato à Presidência.

Contextualização
Após perder as eleições pre-

sidenciais de 2020 para Joe Bi-
den, Donald Trump se recusou 
a aceitar o resultado. Em 6 de 
janeiro de 2021, enquanto ainda 
ocupava o cargo de presidente, 
Trump proferiu um discurso em 
Washington DC para uma mul-
tidão que, posteriormente, inva-
diu o prédio do Congresso dos 
EUA, conhecido como Capitólio. 
Anos depois, o grupo denomina-
do Cidadãos pela Responsabili-
dade e Ética em Washington ini-
ciou um processo na Justiça do 
estado do Colorado com o obje-
tivo de impedir a participação de 

Trump nas eleições devido ao 
seu envolvimento no incidente 
de 6 de janeiro.

Decisão
A determinação da Suprema 

Corte, embora originada de uma 
disputa no estado do Colorado, 
terá efeito em todos os estados 
que questionem a inclusão de 
Trump nas urnas, tendo conse-
quências para todo o país. Na 
prática, a possibilidade de exclu-
são do ex-presidente da corrida 
eleitoral é agora nula. A resposta 
da Suprema Corte veio após a 
apelação da defesa de Donald 

Trump contra uma decisão ju-
dicial do Colorado, que negou 
sua elegibilidade para concorrer 
com base na violação de um ar-
tigo da Constituição dos EUA.

Votação
Os juízes votaram unanime-

mente a favor de Trump. Dos 
nove magistrados da Suprema 
Corte dos EUA, seis são con-
servadores, sendo que três de-
les foram nomeados por Donald 
Trump durante seu mandato 
como presidente dos Estados 
Unidos. Um desses magistra-
dos, John Roberts, já havia ex-

pressado preocupação com as 
possíveis consequências de 
uma aprovação da decisão do 
Colorado, descrevendo-a como 
“bastante assustadora”. Roberts 
argumentou que a manutenção 
da decisão do Colorado pode-
ria incentivar outros estados a 
seguir com seus próprios pro-
cessos de desqualificação para 
membros de ambos os partidos 
políticos. Além disso, a decisão 
foi tomada no mesmo dia em 
que começou o processo no 
qual o ex-presidente norte-a-
mericano é acusado de conspi-
ração para alterar os resultados 

das eleições de 2020, nas quais 
ele foi derrotado por Joe Biden. 
Esse caso é o principal entre os 
quatro processos judiciais em 
que o ex-presidente dos Esta-
dos Unidos está atualmente en-
volvido na Justiça do país.

Donald Trump
O ex-presidente dos Esta-

dos Unidos, celebrou a deter-
minação da Suprema Corte 
nesta segunda-feira, que o 
confirma como pré-candidato 
do Partido Republicano para 
as eleições presidenciais de 
novembro. Com esta deter-
minação, Trump mantém sua 
elegibilidade como pré-candi-
dato pelo Partido Republicano, 
sendo considerado o favorito 
para representar a sigla. Nas 
prévias anteriores, ele emergiu 
vitorioso sobre Haley em diver-
sos estados, incluindo Nevada, 
Ilhas Virgens, Michigan (que 
possui duas primárias), Idaho, 
Missouri, Iowa, New Hamp-
shire e Carolina do Sul, este 
último sendo o reduto político 
da rival. Apesar disso, especia-
listas do portal G1 observaram 
que Haley poderia conquistar 
vitórias em alguns estados, de-
vido ao perfil dos eleitores lo-
cais, os quais possuem níveis 
educacionais mais elevados e 
são menos receptivos a pro-
postas extremistas de Trump.

O Governo do Haiti decreta 
estado de emergência e 
toque de recolher em Porto 

Príncipe após invasão de peni-
tenciária por gangue armada, re-
sultando na fuga de quase todos 
os 4 mil detentos e causando pelo 
menos dez mortes. Medidas, ini-
cialmente previstas até quarta-fei-
ra, podem ser estendidas. Insta-
lação projetada para 700 presos 
abrigava mais de 3,6 mil.

Ataques
Gangues poderosas estão 

envolvidas, incluindo suspei-
tos no assassinato do ex-pre-
sidente Jovenel Moïse. O país 
enfrenta grave crise política, 
humanitária e de segurança 
desde o assassinato de Moï-
se há três anos, com ataques 
frequentes de gangues. As 
forças de segurança estão so-
brecarregadas pela violência 
das gangues, que assumiram 
o controle de áreas inteiras 
do país, incluindo a capital. 
Apenas em janeiro, cerca de 
1,1 mil pessoas foram mortas, 

feridas ou sequestradas, e as 
Nações Unidas classificaram 
o período como “o mais vio-
lento em dois anos”.

As autoridades buscam 
restaurar ordem e segurança, 
alertando para ameaça repre-
sentada pela fuga de detentos 
perigosos e instruindo forças 
de segurança a tomar medi-
das firmes para implementar o 
toque de recolher e prender os 
infratores.

Aviões militares dos Esta-
dos Unidos iniciam en-
trega de alimentos sobre 

Gaza após ataque israelense a 
comboio de ajuda humanitária 
que resultou na morte de mais de 
100 palestinos. A ação visa forne-
cer assistência à população afe-
tada pelo conflito, conforme rela-
tos de fontes locais. A escalada 
da violência na região intensifica 
as preocupações humanitárias e 
aumenta a pressão por um ces-
sar-fogo entre Israel e os grupos 
palestinos.

A entrega
Com capacidade de transportar 

cerca de 19 toneladas de carga, 
o avião de carga C-130 é um jato 
militar comumente usado para en-

tregar suprimentos a locais remotos 
em ambientes severos. Os aviões 
prendem pacotes em paletes com 
redes e os liberam pela traseira, 
com paraquedas que os ajudam a 
pousar intactos. Desde o início da 
guerra contra o Hamas em 7 de 
outubro, Israel proibiu a entrada de 
água, alimentos, medicamentos e 
suprimentos na região de Gaza.

Exceto por uma ajuda mínima 
que chega do Egito através de Ra-
fah. Segundo a Organização das 
Nações Unidas (ONU), um quarto 
dos 2,3 milhões de habitantes de 
Gaza enfrentam a fome.

Algumas autoridades humanitá-
rias afirmam, contudo, que os lan-
çamentos aéreos não são eficazes 
como meio de distribuição de ajuda 
e são considerados apenas como 
uma medida de último recurso.

Trump poderá participar das eleições no EUA

4 mil detentos fogem após 
gangue invadir prisão no Haiti

Suprema Corte concede autorização para que o ex-presidente continue na disputa pela
pré-candidatura do Partido Republicano. A decisão unânime anulou o veredicto

da Justiça do Colorado e terá impacto em todo o país
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O ex-presidente dos EUA celebrou a determinação, que o confirma como pré-candidato para as eleições presidenciais

País decreta estado de emergência e toque de recolher

Ajuda humanitária foi ordenada pelo presidente Joe Biden na sexta-feira (01) 

Luckenson Jean/AFPTV/AFP

Sgt. Jeffrey Allen / USAF

CONFLITO

Aviões militares dos EUA lançam pacotes 
com alimentos sobre a Faixa de Gaza



O Departamento de Es-
tradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR), vin-

culado à secretaria de Infra-
estrutura e Logística (SEIL), 
oficializou a homologação da li-
citação destinada à realização 
de serviços de conservação em 
trechos não pavimentados das 
rodovias PR-364 e PR-565. 

A publicação ocorreu tanto 
no Diário Oficial quanto no por-
tal Compras Paraná, consoli-
dando um marco para a infra-
estrutura viária dos municípios 
de Marquinho, Goioxim e Porto 
Barreiro, na região Centro-Sul 
do estado.

Consórcio e contrato
O Consórcio GH Goioxim 

Marquinho, formado pelas 
empresas Gaissler Moreira 
Engenharia Civil Ltda. e Hell-
man Construtora de Obras 
Ltda., emergiu como o vence-
dor da disputa, apresentando 
uma proposta de preço de R$ 
4.277.777,77. 

Esse consórcio será res-
ponsável por executar uma 
série de serviços essenciais, 
incluindo cascalhamento, re-
gularização de leito por meio 
de patrolamento, retaludamen-

to, escavação de vala lateral 
rasa, construção de saídas 
d’água, entre outros.

Abrangência e 
benefícios

Os trabalhos planejados 
beneficiarão diretamente 27,7 
mil habitantes, abrangendo 
os municípios de Goioxim e 
Marquinho na PR-364, além 
de Porto Barreiro na PR-565. 
Ao todo, serão contemplados 
57,59 quilômetros de estradas 

não pavimentadas, garantindo 
melhores condições de tráfego 
e segurança para os usuários.

Importância regional 
O prefeito de Marquinho, 

Elio Bolzon Junior (Pode), 
destacou a relevância dessas 
obras para a região, enfatizan-
do o impacto positivo que terão 
na conectividade e no desen-
volvimento local.”Essa iniciati-
va é de suma importância para 
toda a região, considerando 

que a PR-364, com a qual in-
clusive nos comprometemos 
com o governador, perpassa 
por Marquinho, Cantagalo e 
Goioxim”.

O prefeito ressaltou ainda 
a colaboração e o empenho 
das autoridades locais na 
busca por melhorias na infra-
estrutura viária, mencionando 
audiências com o deputado 
Alexandre Curi  (PSD) para 
reivindicar ações concretas 
nesse sentido.

Parceria entre
município e DER/PR

Juninho também detalhou 
a dinâmica prévia de manu-
tenção da estrada por parte do 
município, em virtude da alta 
demanda e da necessidade 
de garantir a transitabilidade 
da via. “Com o contrato agora 
homologado, a responsabili-
dade pela execução dos tra-
balhos de conservação passa 
integralmente para o consór-
cio vencedor, sob supervisão 
e fiscalização do DER/PR”, 
ressalta.

Cronograma e 
próximos passos
O prefeito relatou que com 

a homologação do contrato, 
o foco agora se volta para os 
trâmites administrativos inter-
nos visando à assinatura do 
contrato e à emissão da or-
dem de serviço. “O início das 
atividades está condicionado 
a esses procedimentos, os 
quais serão acompanhados 
de perto pela Superintendên-
cia Regional Campos Gerais 
do DER/PR”, finalizou.

No domingo (03), a população 
de Espigão Alto do Igua-
çu recebeu a aplicação do 

UVB, conhecido como fumacê, 
em diversas áreas do município, 
incluindo o centro, bairros, distrito 
da Boa Vista de São Roque e Nú-
cleo Universal dos Paraguaios. A 
iniciativa, coordenada pela secre-
taria de Saúde, visa conter a pro-
liferação do mosquito transmissor 
da dengue.

Mobilização e
apoio regional

Segundo o secretário de Saú-
de, Jocemar Mendes de Jesus, a 
ação foi desencadeada após um 
aumento significativo nos casos 
de dengue na região. “Quando 
os casos começaram a aparecer 
com maior frequência, foi leva-
do ao conhecimento do prefeito 
Agenor Bertoncelo, a real situa-
ção epidemiológica do município, 
onde o mesmo determinou que 
fosse providenciado exames, me-
dicamentos, transporte, arrastões 
de combate ao Mosquito da Den-
gue, realização da aplicação do 
veneno fumacê”.

O prefeito Agenor Bertoncelo 
solicitou apoio à 10ª Regional de 
Saúde de Cascavel, que pron-
tamente atendeu à demanda. 
“Serão 5 vezes de aplicação do 
inseticida, a cada três dias será 

aplicado novamente nas mesmas 
localidades com maior índice de 
infestação”, destacou o secretário.

Envolvimento 
comunitário 

Jocemar ressaltou a importân-
cia da colaboração da população 
no combate aos criadouros do 
mosquito, enfatizando a necessi-
dade de eliminar recipientes que 
possam acumular água parada. 
“Se cada um de nós fizer a nossa 
parte, vamos deixar nosso muni-
cípio livre desta doença nos pró-
ximos dias”.

Situação 
epidemiológica 

Até o momento, Espigão 
Alto do Iguaçu registrou qua-
se 400 casos de dengue, sem 
óbitos, com uma pessoa inter-
nada em observação. Os ca-
sos são contabilizados dentro 
do ano epidemiológico, que 
vai de julho de 2023 a julho 
de 2024. A aplicação do fu-
macê contou com a presença 
da Médica Veterinária Marú-
cia Dalcuchi, do secretário de 
Saúde Jocemar Mendes de 
Jesus e policiais militares.

05TERÇA-FEIRA (05)
MARÇO DE 2024PELA CANTU

Espigão Alto adota aplicação de 
fumacê no combate à dengue

DER/PR 

Divulgação

Secretaria de Saúde implementa medida para conter proliferação do mosquito 
transmissor da doença, com apoio da 10ª Regional de Saúde de Cascavel

A prefeitura de Cantagalo 
por meio do projeto ‘Um 
Novo Olhar Cantagalen-

se’ realizou a entrega de apro-
ximadamente 100 óculos para 
a população, oferecendo um 
benefício significativo sem cus-
to algum. O evento ocorreu na 
sexta-feira, (1º).

Um Novo Olhar 
Cantagalense

O projeto, concebido e im-
plementado pelo secretário de 
Saúde, Isac Abreu em conjunto 
com uma equipe dedicada de 
profissionais da área da saúde, 
teve como propósito fornecer 
óculos para aqueles que en-
frentam dificuldades financei-
ras para adquiri-los. “Com o 
respaldo do Prefeito João Kon-
junski, a iniciativa conseguiu 
entregar óculos de grau a pes-
soas de diversas faixas etárias, 

assegurando que a visão nítida 
seja um direito acessível a to-
dos, e não um privilégio” des-
tacou Isaac.

Profissionais e 
orientações 

Segundo o secretário, o 
evento contou com a presença 
de profissionais qualificados 
para realizar exames visuais 
precisos e prescrever óculos 
adequados às necessidades 
individuais de cada benefici-
ário. “Além disso, foram ofe-
recidas orientações sobre os 
cuidados com a visão e a im-
portância de realizar exames 
oftalmológicos regularmente”. 
Para Isaac, o projeto reforça 
que uma visão clara não é ape-
nas uma questão de saúde, 
mas também uma ferramenta 
crucial para melhorar a quali-
dade de vida.

Projeto da Saúde distribui cerca de 100 
óculos gratuitamente em Cantagalo

UM NOVO OLHAR CANTAGALENSE

Estradas rurais da região receberão 
novos serviços de conservação

Trechos dos municípios de Goioxim, Marquinho na PR-364 e
Porto Barreiro na PR-565 terão investimento de mais de R$ 4 milhões

DER/PR

Os trabalhos planejados beneficiarão diretamente 27,7 mil habitantes

Divulgação

O projeto teve como propósito fornecer óculos para aqueles 
que enfrentam dificuldades financeiras para adquiri-los



No último fim de semana, 
o grupo da melhor idade 
de Foz do Jordão este-

ve em evidência no município 
de Pinhão, participando de um 
amistoso de handebol por zona. 
Com equipes masculina e femi-
nina representando a cidade, os 
membros mostraram que a ida-
de não é um obstáculo quando 
se trata de esporte e união.

Progresso 
A secretaria de Esportes 

destaca que mais do que os re-
sultados no placar, o destaque 
vai para o progresso notável 
demonstrado pelo grupo. “Cada 

lance e cada partida represen-
tam um avanço na jornada de 
crescimento e preparação para 
competições futuras”.

Agradecimentos 
A ação teve colaboração da 

prefeitura por meio da secreta-
ria de Assistência Social e se-
cretaria de Esportes, cujo apoio 
foi fundamental para viabilizar 
essa participação. 

Um agradecimento especial 
é direcionado a todos os ido-
sos envolvidos no projeto. Suas 
contribuições demonstram que 
nunca é tarde para buscar no-
vos desafios, aprender e evoluir.

Na última quinta-feira (29), a 
prefeitura de Chopinzinho 
realizou um significativo 

repasse de recursos para a As-
sociação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) da cidade. 
O montante de R$ 100 mil foi 
viabilizado por meio do senador 
Flávio Arns (PT), representando 
um importante investimento para 
o atendimento especializado às 
crianças e adolescentes excep-
cionais da região.

Destinação
dos recursos

O valor repassado será di-
recionado para custear serviços 
técnicos especializados e demais 
atividades oferecidas pela Apae. 
Segundo o prefeito Edson Luiz 
Cenci ‘Neco’ (PSL), esse aporte 
financeiro é crucial para o apri-
moramento dos serviços presta-
dos pela instituição. “Sabemos da 
importância desse repasse para 
que a APAE possa realizar o me-
lhor trabalho possível em nosso 
município”.

Utilização dos recursos
A diretora da Apae Chopinzi-

nho, professora Emiliane Leopol-
dino, explicou que o valor foi rece-
bido através da assistência social 
do senador e será utilizado para 
remunerar profissionais essen-

ciais, como assistentes sociais e 
psicólogos. 

Ela ressaltou a importân-
cia desses profissionais para o 
desenvolvimento das crianças 
atendidas pela instituição. “Tanto 
os professores quanto os profis-
sionais da equipe multidisciplinar 
que atuam na escola são funda-
mentais para compreendermos 
melhor nossos alunos e identifi-
carmos as dificuldades de cada 
um”. 

Parcerias e

apoio contínuo
A diretora destacou ainda a 

importância das parcerias com 
o senador Flávio Arns e a pre-
feitura local, que fortalecem a 
instituição enquanto instituição. 
“Flávio Arns é um parceiro de 
longa data das Apaes, demons-
trando preocupação com todas 
as entidades desse tipo em todo 
o Brasil. “Além disso, ressaltou a 
busca por parcerias com outras 
escolas, empresas e a comuni-
dade em geral para complemen-
tar o apoio financeiro e promover 

o desenvolvimento dos alunos.

Impacto além do am-
biente escolar

Finalizando suas declara-
ções, Emiliane Leopoldino en-
fatizou que o trabalho da Apae 
não se restringe apenas ao 
ambiente escolar, mas também 
contribui significativamente para 
as famílias atendidas. “Além de 
auxiliar as crianças, também 
contribuímos com suas famílias, 
alcançando um impacto que vai 
além do ambiente escolar”.

APAE de Chopinzinho recebe 
repasse de R$ 100 mil

O valor foi viabilizado através do senador Flávio Arns e será direcionado para custear
serviços técnicos especializados e demais atividades oferecidas pela instituição
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Não se irrite com o 
interlocutor, se não lhe 
corresponde à expectativa. 
Talvez não tenha sido você 
suficientemente claro na 
expressão.

Se o interpelado não 
atende, de pronto, cale as 
reclamações. É provável 
que ele seja gago e, se o 
não for, a descortesia é uma 
infelicidade em si mesma.

Quando alguém não lhe 
der a informação solicitada, 
com a presteza que você 
desejaria, não se aborreça. 
Recorde que a surdez pode 
atacar a todos.

Evite os assuntos 
desconcertantes para o 
ouvinte. Todos temos zonas 
nevrálgicas no destino, 
sobre as quais precisamos 
fazer silêncio.

Não pergunte a esmo. 
Quem muito interroga, 
muito fere.

Cultive a delicadeza 
com os empregados de 
qualquer instituição ou 
estabelecimento, onde você 
permaneça de passagem. 
Sua mente, quase sempre, 
está despreocupada em 
semelhantes lugares e 
ignora os problemas de 
quem foi chamado a servi-
lo.

Seja leal, mas fuja à 
franqueza descaridosa. A 
pretexto de ser realista, 
não pretenda ser mais 
verdadeiro que Deus, 
somente de cuja Autoridade 
Amorosa recebemos as 
revelações e trabalhos de 
cada dia.

Se o companheiro lhe fere 
o ouvido com má resposta, 
tenha calma e espere o 
tempo. Possivelmente já 
respondeu com gentileza 
noventa e nove vezes a 
outras pessoas, ou, talvez, 
acabe de sofrer uma perda 
importante.

Ajude, conversando. 
Uma boa palavra auxilia 
sempre.

Lembre-se de que o mal 
não merece comentário em 
tempo algum.

Nas conversações

Mensagem
Espirita

No domingo (03), o 2º Dia de 
Pesca no Lago Municipal Ar-
naldo Wentz de Moraes foi 

realizado em Coronel Vivida, pro-
movido pela prefeitura por meio das 
secretarias de Esporte e Turismo. 
Centenas de famílias participaram 
do evento, que teve início às 8 horas 
e se estendeu até as 19 horas.

Impacto na
economia local

O diretor de Turismo, Paulo Ma-
rin, destacou a integração entre as 
secretarias de Turismo e Esporte na 
organização do evento. Marin res-
saltou o impacto positivo do evento 
na economia local, observando um 
aumento nas vendas dos produtos e 
um movimento significativo em toda 
a cidade. “Houve um aumento nas 
vendas dos produtos, impulsionan-
do o comércio local. Observamos 
movimento em toda a cidade, desde 
os vendedores de protetor solar até 
os postos de gasolina e hotéis”.

Participação e
Estrutura do Evento
Paulo também forneceu deta-

lhes sobre a participação das famí-
lias e a estrutura do evento, desta-
cando o feedback positivo recebido. 
“Temos uma variedade de eventos 
ao longo do ano, e as famílias ado-
ram participar. Oferecemos ativida-
des para crianças, como brincadei-
ras com lona de sabão e área kids. 

A estrutura do evento estava muito 
bem organizada com espaços am-
plos”.

Premiações 
O diretor conta que as premia-

ções durante o evento foram base-
adas no tamanho dos peixes cap-
turados, com réguas especiais para 
medição seguindo os padrões dos 
campeonatos da região. “Contamos 
com a participação de especialistas 
convidados, como uma loja de ma-
terial esportivo local. Houve premia-
ções para o maior lambari e as maio-
res tilápias”, afirmou Marin.

Participação e apoio 
Diversos órgãos municipais e 

entidades estiveram presentes para 
oferecer suporte e garantir a segu-
rança de todos os participantes. 
Entre eles estavam membros da 
administração municipal, o Conse-
lho Tutelar, a secretaria de Saúde, 
o Corpo de Bombeiros e a Polícia 
Militar.

Planos futuros 
Em relação aos planos futuros 

para o turismo em Coronel Vivida, 
Paulo destacou as diversas atrações 
oferecidas pela cidade, incluindo a 
Cratera de Impacto, que tem atraído 
grande interesse de visitantes.

2º Dia de Pesca atrai centenas 
de famílias em Coronel Vivida

Grupo da melhor idade de 
Foz do Jordão se destaca em 

amistoso de handebol

A diretora da APAE Chopinzinho, professora Emiliane Leopoldino, explicou que o valor foi 
recebido através da assistência social do senador e será utilizado para remunerar profissionais 

Atletas demonstram dedicação e espírito de equipe em evento emocionante

Confira mais textos da
coluna de mensagem espírita



Na última terça-feira (27), a 
Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil 

(CNA), deu início aos encontros 
regionais com o propósito de 
identificar as principais deman-
das do setor agropecuário para 
o Plano Agrícola e Pecuário 
2024/2025.

O primeiro desses encontros, 
concentrado nas propostas da 
região Sul, foi sediado na Fede-
ração da Agricultura do Estado 
do Paraná (Faep), em Curitiba. 
Contou com a participação de 
representantes de todas as fe-
derações regionais, sindicatos 
rurais, produtores, associações 
e entidades setoriais.

Demandas
As principais pautas discu-

tidas pelos estados do Paraná, 
Santa Catarina e Rio Grande do 
Sul giraram em torno das fer-
ramentas de gestão de riscos, 

especificamente os programas 
de subvenção ao prêmio do 
seguro rural (PSR) e de garan-
tia da atividade agropecuária 
(Proagro), especialmente devi-
do aos recentes contratempos 
climáticos.

Na cerimônia de abertura, 
o presidente do Sistema Faep/
Senar-PR, Ágide Meneguet-
te, ressaltou a importância de 
compilar as propostas, consi-
derando-as fundamentais para 
os produtores e entidades se-
toriais, a fim de assegurar que 
suas necessidades sejam ouvi-
das para a próxima temporada.

Meneguette destacou os 
desafios enfrentados na safra 
em curso, como a escassez de 
recursos para o seguro rural 
e as altas taxas de juros para 
obtenção de crédito, questões 
que serão encaminhadas como 
sugestões para aprimorar o 
próximo Plano Safra.

Orçamento e reuniões
O assessor técnico da Co-

missão Nacional de Política 
Agrícola da CNA, Guilherme 
Rios, informou que em 2023 o 
orçamento inicial para o subsídio 
do seguro rural era de R$ 1,06 
bilhão, mas foi reduzido para 
R$ 933 milhões, abrangendo 
apenas 6,25 milhões de hecta-
res. Para enfrentar os desafios 
climáticos, a CNA propõe um au-
mento nos recursos para o segu-
ro rural, sugerindo R$ 3 bilhões 
para 2024. Rios atentou para a 
necessidade de fortalecer o se-
guro rural diante dos desafios 
climáticos, como o fenômeno El 
Niño e o subsequente La Niña, 

visando proteger os produtores 
contra prejuízos.

Os encontros regionais con-
tinuarão em todas as regiões 
para captar as principais de-
mandas dos produtores para a 
próxima safra, culminando na 
consolidação de um documento 
a ser entregue ao governo fe-
deral como contribuição para o 
Plano Agrícola e Pecuário (PAP) 
2024/2025. A próxima reunião 
está agendada para quarta-fei-
ra (6) na sede da Federação da 
Agricultura e Pecuária do Esta-
do de Rondônia (Faperon), em 
Porto Velho, reunindo as fede-
rações, produtores e sindicatos 
dos estados da região Norte.

Desde janeiro de 2024, após 
uma série de quedas con-
secutivas em 2023, o preço 

do leite para o produtor registrou 
alta direta, alcançando um au-
mento de 4,5%. Este aumento 
levou o preço a atingir R$ 2,1347 
por litro na média Brasil líquida, 
de acordo com dados fornecidos 
pelo Centro de Estudos Avança-
dos em Economia Aplicada (Ce-
pea). Porém, as importações de 
lácteos estão crescendo, o que 
afeta diretamente nessa ativida-
de econômica.

Comparação
Apesar da alta, a média está 

23,3% abaixo da registrada em 
janeiro de 2023 em termos re-
ais. Os valores foram deflacio-
nados pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) de janeiro de 2024. De 
acordo com o centro de estu-
dos da Esalq/USP, o motivo do 
aumento do preço ao produtor 
é a menor produção no campo.

Importação
Mesmo com a implementa-

ção de um decreto do governo 
federal, assinado em outubro 
de 2023, que visa desencorajar 
as compras no exterior, as im-
portações de produtos lácteos 
continuaram a crescer. Esse 
aumento levanta preocupações 
entre os produtores quanto à 
possível ineficácia da medida. 
O Ministério da Agricultura e 
Pecuária menciona “importa-
ções preventivas”, que foram 
feitas antes da legislação entrar 
em vigor. Apenas nos primeiros 
quinze dias de fevereiro, as im-

portações de lácteos atingiram 
187 milhões de litros em equi-
valente leite, ultrapassando o 
total registrado no mês inteiro 
de fevereiro de 2023, que foi 
de 156,5 milhões de litros, con-
forme dados do Ministério da 
Indústria, Comércio Exterior 
e Serviços. Os lácteos impor-
tados têm sua origem princi-
palmente na Argentina e no 
Uruguai, países que subsidiam 
seus produtores, assim dimi-
nuindo os custos de produção.

Perspectivas
De acordo com o centro de 

estudos da USP, a previsão é que 
os preços do leite cru continuem 
em alta nos próximos meses. No 
entanto, fatores como consumo 
e importações estão influencian-

do esse panorama. O consumo 
de produtos derivados, no final 
da cadeia, é impactado pelo au-
mento nos preços dos produtos, 
e os laticínios têm enfrentado 
dificuldades para repassar o au-
mento dos custos da matéria-pri-
ma durante as negociações com 
os canais de distribuição.

O presidente da Cooperativa 
de Produtores de Leite de La-
ranjeiras do Sul (Colels), Lauro 
Schuster, atenta que o mercado 
está oscilando e o cenário é de 
insegurança. “O produtor de lei-
te precisa fazer investimentos 
diários para se manter, porém 
nesse período arriscado, esta-
mos todos de mão atadas”.

Ele complementa que ape-
nas o produtor que consegue 

manter a eficiência dentro de 
sua propriedade, tanto de ma-
nejo como de administração, 
se mantém no azul. “Muitos 
pararam com a atividade pois 
não lucravam. Independente da 
oscilação de preços, as contas 
chegam e é necessário dar o 
giro. Não há lugar para correr”.

Cenário regional
Mesmo com o cenário de 

melhoras no preço nesses pri-
meiros meses do ano, Lauro 
destaca que as informações 
das empresas não são muito 
animadoras, já que as vendas 
das indústrias para os atacados 
e varejos, não apresentaram 
alta e sim uma estabilidade, 
fazendo com que o desenho 
de mercado não apresente 
progresso. “A princípio não 
teremos um avanço alto nos 
preços do leite, porque as im-
portações no mês de fevereiro 
bateram recorde, e isso é ter-
rível. As indústrias que optam 
pela compra do produto impor-
tado quebram diariamente com 
a produção brasileira”. Por fim, 
Lauro afirma novamente que 
o cenário não é favorável e é 
preciso colocar o pé no freio. 
“Não há otimismo. Minha dica 
aos produtores é ter extremo 
cuidado com os investimentos 
altos e manter a propriedade 
com o que já possui. Dias me-
lhores virão e quem tem fé em 
Deus acredita nisso. Aguenta-
remos firmes e torcemos por 
um futuro próspero”, finaliza o 
presidente da Colels. 
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Preço do leite aponta alta, mas importações 
fazem produtor manter o pé no freio

Segundo o presidente da Colels, Lauro Schuster, não há otimismo. “Com a
oscilação de preço, é preciso gerir o que há na propriedade sem altos

investimentos. A situação do produtor não é favorável”

CORREIO RURAL

Apesar da alta, a média ainda é menor em relação ao mesmo período de 2023

Cenário comum no interior 
do município, a diminuição 
da população rural vem 
ocorrendo desde as décadas 
de 70 e 80 no estado, 
período este caracterizado 
pela modernização da 
agricultura. Para se ter uma 
ideia, já a partir da década 
de 80, a população urbana 
havia superado a rural no 
Paraná. A partir da década 
de 90, a imigração dentro do 
próprio estado ganhou força, 
com os municípios capazes 
de geração de capital e 
com maiores possibilidades 
salariais, atraindo a 
população e esvaziando 
centros menores. 

Atualmente, a população 
rural laranjeirense é de cerca 
de 6.000 pessoas, ou apenas 
19% do total, segundo o 
censo de 2021 do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Segundo 
Gerson Teixeira, engenheiro 
agrônomo e ex-diretor da 
Associação Brasileira da 
Reforma Agrária (Abra), o 
êxodo rural é um fenômeno 
social mundial, no qual as 
pessoas saíram do campo 
em busca de empregos na 
indústria em todo o mundo. 

Entretanto, esse 
crescimento da 
população urbana deve 
ser acompanhado de 
infraestrutura, empregos, 
saneamento, saúde, 
habitação, transporte, 
entre outros; do contrário, 
pode gerar problemas 
sociais maiores. Segundo 
a Confederação Nacional 
dos Trabalhadores Rurais 
Agricultores e Agricultoras 
Familiares (CONTAG), “A 
manutenção da população 
no campo deveria ser uma 
estratégia do país para 
evitar o colapso das cidades, 
principalmente também 
quando levamos em conta 
a questão da segurança 
alimentar e nutricional. A 
agricultura familiar produz 
mais de 70% dos produtos 
hortifrutigranjeiros do país, 
e é responsável pela maior 
parte da comida saudável 
que abastece a mesa dos 
brasileiros”. 

Entre 2012 e 2022, houve 
a migração de 1,1 milhões 
de jovens (entre 15 e 29 
anos de idade) do campo 
para a cidade no país, 
segundo elaboração do 
Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese). 
Precisamos repensar a vida 
nas zonas rurais, garantindo 
a saudável qualidade de 
vida de seus moradores, 
para que tenham condições 
de permanecer no campo.

O campo é a cidade

*Formado em Engenharia Florestal, é 
produtor rural e apaixonado pelo agro

envelope prosadigital2@gmail.com

*Por Avelino Badotti

Prosa
Rural

Existe a necessidade de fortalecer o seguro rural diante dos desafios 
climáticos, como o fenômeno El Niño e o subsequente La Niña

PECUÁRIA LEITEIRA

Shutterstock

Reprodução EcolinkProagro e seguro rural 
começam discussões na 

região Sul para o Plano Safra



A té ontem, segunda-feira 
(4), segundo informações 
da Defesa Civil, já foram 

registrados decretos de situ-
ação de emergência devido à 
epidemia de dengue em 17 mu-
nicípios do Paraná.

Segundo o órgão, o decreto 
é emitido quando o município 
fica incapaz de atender à de-
manda nas unidades de saúde 
devido ao alto número de casos.

Alerta
Os casos de dengue no Pa-

raná aumentaram quase 20 ve-
zes nos dois primeiros meses 
de 2024 em comparação com o 
mesmo período do ano anterior, 
de acordo com dados da Secre-
taria de Estado de Saúde (Sesa). 
No ano anterior, foram registra-

dos 2.510 casos em janeiro e 
fevereiro. Este ano, durante o 
mesmo período, o número subiu 
para 49.378, representando um 
aumento de 1.867,3%. Segundo 
boletim emitido ontem, há 58,5 
mil casos confirmados da doen-
ça e 23 mortes.

Cidades
As 17 cidades que emitiram 

o alerta são: Antonina, Boa Vis-
ta da Aparecida, Capitão Leô-
nidas Marques, Cascavel, Dois 
Vizinhos, Espigão Alto do Igua-
çu, Ivaiporã, Lidianópolis, Mo-
reira Sales, Palotina, Parana-
vaí, Quedas do Iguaçu, Quinta 
do Sol, Santa Izabel do Oeste, 
Santa Lúcia, São João do Ivaí e 
Três Barras do Paraná.

A Sesa esclareceu ainda, 

que não cabe a ela determinar 
se um município está em epide-
mia de dengue, sendo essa ava-
liação de responsabilidade do 
próprio município. Além disso, 
destacou que está atenta às ci-
dades com maior incidência de 
casos, pois o cenário epidemio-
lógico pode mudar rapidamente.

Sintomas
Geralmente, o primeiro sin-

toma da dengue é uma febre 
alta (entre 39°C e 40°C), que 
pode durar de dois a sete dias, 
acompanhada de dor de cabe-
ça, fraqueza, dores no corpo, 
nas articulações e nos olhos. 
Também pode ocasionar man-
chas na pele do rosto, tronco, 
braços e pernas, além de perda 
de apetite, náuseas e vômitos.

Os Grupos de Trabalho (GT) 
da 10ª edição do Consór-
cio de Integração Sul e 

Sudeste (Cosud) avançaram em 
discussões de temas prioritários 
para os estados, durante reunião 
realizada na última sexta-feira 
(01) em Porto Alegre. Criado em 
2019, tem como objetivo fortale-
cer a integração e a cooperação 
entre os governos dos estados do 
Sul e do Sudeste. Governadores, 
secretários e equipes técnicas 
se reuniram para apresentar pro-
postas de trabalho conjunto, com 
foco especial em meio ambiente, 
economia e segurança pública. As 
discussões trataram de diversos 
temas, incluindo a criação de um 
observatório ambiental e de um 
fundo para a Mata Atlântica, pro-
postas para uma nova indexação 
para o pagamento dos saldos de-
vedores dos estados com a União 
e mudanças legislativas para o 
endurecimento do código penal.

O governador do Paraná, 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
coordenador do consórcio, des-
tacou que o propósito do Co-
sud é apresentar propostas de 
interesse regional ou nacional, 
compartilhando experiências e 
unindo esforços.

Meio ambiente
Na reunião do GT de Meio 

Ambiente, Ratinho Junior defen-
deu a desburocratização de pro-
cessos na área, como licencia-
mentos ambientais, ressaltando 
a necessidade de trabalhar nes-
sa direção para facilitar obras 
de saneamento básico, por 
exemplo. Além disso, as equipes 
técnicas discutiram pontos esta-
belecidos pelo Tratado da Mata 
Atlântica, elaborando propostas 
para a criação do Observatório 
Ambiental do Cosud e do Fundo 
Mata Atlântica. Os estados tam-
bém se comprometeram a avan-
çar na elaboração de planos de 
mitigação e de ação climática, 

com o Paraná desenvolvendo 
seu próprio plano nesse sentido.

Fazenda e Previdência
No setor de Fazenda e Pre-

vidência, as equipes técnicas 
propuseram apresentar à União 
um novo indexador para o cál-
culo das dívidas dos estados, 
visando reduzir os juros para 
estados com maiores dívidas 
e render créditos para estados 
com dívidas mais baixas. Além 
disso, discutiram a regulamen-
tação da reforma tributária e a 
necessidade de participação 
dos estados nos grupos de tra-
balho do comitê gestor respon-
sável pela finalização do texto 
e das leis complementares no 
Congresso Nacional.

Segurança Pública
 Na reunião dos secretários 

de Segurança Pública com os 
governadores, foi discutida uma 
proposta de endurecimento nas 
leis penais, além do avanço na 
criação de um gabinete integra-
do entre as forças policiais dos 
estados para facilitar investiga-
ções e ações de inteligência.

Outros
 Ao longo do dia, ocorreram di-

versas reuniões paralelas. No en-
contro da Agricultura, o debate prin-
cipal focou na integração de dados 
e no compartilhamento de informa-
ções entre os sistemas de defesa 
agropecuária, rastreabilidade, con-

formidade ambiental e agrometeo-
rológico já existentes nos estados. 
A conectividade rural também foi 
uma prioridade destacada. Viabili-
zar o acesso à internet de qualida-
de nas áreas rurais é fundamental 
para implementar e avançar em di-
versas políticas públicas.

No grupo de Planejamento e 
Governo Digital, foram definidos 
pontos como a criação de um sis-
tema conjunto de monitoramento e 
avaliação de políticas, a formulação 
do planejamento estratégico do Co-
sud, a viabilização do compartilha-
mento estratégico de dados públicos 
com o setor produtivo e a dissemina-
ção do portfólio de soluções entre os 
estados.

No GT do Turismo, foi acordado 
um compromisso conjunto de bus-
car a ampliação de voos com co-
nectividade direta entre os principais 
destinos dos estados, sem escalas.

No grupo da Saúde, a Secretaria 
de Estado de Saúde (Sesa) apre-
sentou as experiências do processo 
de compra de medicamentos pelo 
Consórcio Paraná Saúde.

Outro tema relevante foi a 
garantia de uma educação se-
gura para as crianças. A Contro-
ladoria-Geral do Estado (CGE) 
participa do GT Transparência, 
Controladoria e Ouvidoria e 
apresentou canais de denúncia 
sobre assédio e outras violên-
cias, além de novos protocolos 
adotados pelo Paraná que po-
dem ser replicados nos outros 
seis estados do Sul e Sudeste.

Paraná contribui com 
propostas no Cosud

Para o governador Ratinho Junior, o propósito é apresentar 
planos de interesse regional e nacional

17 cidades do Paraná declaram 
situação de emergência por dengue
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Criado em 2019, o Cosud tem como objetivo fortalecer a integração e 
a cooperação entre os governos dos estados do Sul e do Sudeste

Janela partidária
Neste ano vereadoras e vereadores eleitos em 2020 poderão 
mudar de partido sem perder o mandato. Essa movimenta-
ção está prevista na Lei dos Partidos Políticos (artigo 22-A 
da Lei nº 9.096/1995) e é conhecida como janela partidária. 
Em 2024, a troca de legenda partidária poderá ocorrer de 7 
de março a 5 de abril, prazo final para filiação.

Janela partidária II
Essa mudança vale apenas para candidatas e candidatos 
eleitos em pleitos proporcionais (deputada e deputado dis-
trital, estadual e federal, vereadora ou vereador) e que es-
tão no último ano do mandato podem trocar de partido sem 
perder o cargo. Em 2024, apenas os mandatos de vereador 
estão prestes a terminar e, por isso, a norma vale somente 
para esse cargo político.

Balanço financeiro
Balanço financeiro da da Copel divulgado no final de feverei-
ro mostra um lucro líquido de R$ 943 milhões nos três últimos 
meses de 2023. A cifra representa um aumento de 51,2% em 
comparação com o quarto trimestre de 2022, quando o lucro 
líquido chegou a R$ 623,5 milhões. A empresa registrou um 
lucro líquido de R$ 2,3 bilhões em todo o ano de 2023.

ExpoFrísia
A ExpoFrísia e o Digital Agro acontecem de forma simultânea 
em Carambeí, nos Campos Gerais do Paraná. Os eventos 
levam ao público exposição de gado leiteiro e soluções para 
o agronegócio que atendam à dinâmica do campo com sus-
tentabilidade através de inovações e tendências para a agri-
cultura digital e a pecuária. A feira acontece entre os dias 25 
e 27 de abril e é realizada pela Cooperativa Frísia, com apoio 
técnico da Fundação ABC.

Digital Agro
A Arena Digital Agro trará as tendências para a geração de 
resultados positivos, inovadores e sustentáveis. Os visitan-
tes poderão conferir as novidades sobre internet das coisas, 
inteligência artificial, uso de drones, ESG, alimentos do futu-
ro, hub de inovação e o projeto de Smart Farming, modelo de 
agricultura inteligente, da Fundação ABC.

Centro de Inovação
O Centro de Inovação e Tecnologia de Cascavel está com 
95% da obra já executada. A estimativa é que a conclusão 
aconteça nos próximos meses. Com uma área de 2.360 me-
tros quadrados, o centro vai funcionar como um local de de-
senvolvimento do empreendedorismo e novas tecnologias.

Convite
O defensor público-geral do Paraná, André Ribeiro Giambe-
rardino, anunciou a intenção de deixar o cargo no mês de 
maio para ocupar uma função no staff do vice-presidente 
do STF, ministro Edson Fachin. “Recebi honroso convite do 
ministro para participar dos desafios que se avizinham à 
frente da Suprema Corte nos próximos anos. É uma opor-
tunidade única de buscar contribuir para o fortalecimento 
dos direitos fundamentais e do modelo público de acesso à 
justiça”, afirmou.

Turismo náutico
O Paraná será o Estado responsável pelo fortalecimento 
do Turismo náutico entre os estados do Sul e Sudeste do 
País. O trabalho é resultado do Grupo Técnico do Turismo 
da 10ª edição do Cosud. As atividades serão coordenadas 
pela Secretaria do Turismo do Paraná (SETU). O Paraná 
possui 86 registros de atividades turísticas ligadas ao seg-
mento náutico.

Popularidade
Vista dentro do PL como a principal herdeira da popularidade 
de Jair Bolsonaro, a ex-primeira-dama Michelle aparece sete 
pontos atrás de Lula em uma pesquisa encomendada por 
aliados sobre a eleição de 2026. O levantamento do Para-
ná Pesquisas mostra Michelle com 38,7% das intenções de 
voto, contra 45,4% do atual presidente. O desempenho dela 
é melhor do que o de Tarcísio de Freitas.



Na tarde da última sexta-feira 
(1), a equipe da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) de 

Laranjeiras do Sul conduziu uma 
abordagem a um veículo Fiat/Pa-
lio WK Adventure, registrado com 
placas de Canelinha/SC.

Durante a fiscalização, reali-
zada no porta-malas do veículo, 
os agentes encontraram uma 
mochila contendo 860 gramas 
de maconha.

O veículo estava ocupado por 
três pessoas, incluindo dois adul-
tos e uma menor de idade.

A menor assumiu a posse 
do entorpecente encontrado. O 
condutor alegou exercer a fun-

ção de motorista de aplicativo e 
informou que o destino final da 
viagem seria Curitiba

Em decorrência da situação, 

o veículo e todos os envolvidos 
foram conduzidos às autoridades 
da Polícia Civil de Laranjeiras 
para os procedimentos legais.

A gentes da Rotam (Ron-
das Ostensivas Tático 
Móvel) realizaram uma 

operação na região de Lajeado 
Feio em Pinhão, culminando na 
apreensão de armas de fogo.

Entre o material confisca-
do estava uma pistola da marca 
Taurus, calibre .38, contendo 

quatro munições íntegras, além 
de uma espingarda calibre .22, 
acompanhada de cinco munições 
do mesmo calibre. 

O indivíduo responsável pela 
posse do armamento foi detido 
e encaminhado à Delegacia de 
Polícia Civil de Pinhão para os 
procedimentos legais.

Os governadores dos sete 
estados integrantes do 
Consórcio de Integração 

Sul e Sudeste (Cosud) encer-
raram o 10º encontro do grupo, 
realizado em Porto Alegre, Rio 
Grande do Sul. Na cerimônia de 
encerramento, acompanharam 
a apresentação dos resultados 
dos Grupos de Trabalho (GTs) e 
assinaram a Carta de Porto Ale-
gre, detalhando as pactuações 
estabelecidas.

No documento, os estados do 
Cosud firmaram o Pacto Regional 
para Segurança Pública e Enfren-
tamento ao Crime Organizado, 
articulando ações de inteligência 
estratégica e atuação integrada 
das forças de segurança.

A segurança pública foi o 
principal tema, destacando-se 
a criação do Gabinete Integra-
do de Inteligência de Segurança 
Pública (GIISP), visando forta-
lecer a cooperação interinstitu-
cional e elaborar estratégias de 
combate ao crime organizado.

Ratinho Júnior, governador 
do Paraná e presidente do Co-
sud, ressaltou a necessidade de 
políticas públicas efetivas e des-
tacou o encerramento do encon-
tro com maior organização e di-
recionamento para construir um 
futuro melhor para as regiões. A 
Carta de Porto Alegre também 
inclui os projetos, metas e ob-
jetivos discutidos pelos GTs ao 
longo do evento.

Governador Ratinho Júnior preside encontro 
do Cosud com foco em segurança pública

Representantes dos sete estados membros do Consórcio de Integração Sul e Sudeste (Cosud) encerraram 
reunião em Porto Alegre, destacando ações conjuntas para enfrentamento ao crime organizado
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O veículo e todos os envolvidos foram conduzidos às autoridades da Polícia Civil

No documento desta edição, os estados integrantes do Cosud (ES, PR, MG, SC, SP, RS e RJ) firmaram 

Na tarde da última sexta-
-feira (01), por volta das 
17h20min, a Polícia Militar 

de Catanduvas efetuou a prisão 
de um indivíduo em cumprimen-
to a um mandado de prisão no 
bairro Alto Alegre, na cidade de 
Catanduvas.

Durante o patrulhamento na 
Rua Eurides Rodrigues de Lima, 

os policiais avistaram um homem 
sentado do lado externo de sua 
residência. Conhecendo a exis-
tência do mandado de prisão 
contra ele, a equipe policial pro-
cedeu com a abordagem.

Após uma revista pessoal na 
qual nada de ilícito foi encontrado, 
o indivíduo foi notificado sobre o 
mandado e recebeu voz de prisão.

Sem necessidade de utiliza-
ção de algemas, uma vez que o 
indivíduo colaborou com a ação 
dos policiais, ele foi conduzido 
até o destacamento da Polícia 
Militar de Catanduvas para a 
elaboração do Boletim de Ocor-
rência e posteriormente encami-
nhado à carceragem da cadeia 
pública em Cascavel.

PM cumpre mandado de prisão

Após uma revista pessoal na qual nada de ilícito foi encontrado, o indivíduo foi notificado sobre o mandado e recebeu voz de prisão

CATANDUVAS

Reprodução

Equipe policial apreende armas 
durante investigação em Pinhão

PRF de Laranjeiras apreende 860 gramas de 
maconha em abordagem a veículo

PM

Após operação na região, agentes da Rotam encontram 
e confiscam armamento; suspeito é detido

Rádio Campo Aberto



A International Football As-
sociation Board (IFAB), 
responsável pelas regras 

do futebol, realizou uma assem-
bleia no sábado (2) na Escócia, 
onde foram determinadas diver-
sas mudanças a serem reno-
vadas a partir de 1º de julho. A 
alteração mais significativa per-
mite que, em caso de concussão 
(choque na cabeça), a equipe 
do jogador afetado realize uma 
substituição adicional, seguindo 
o protocolo de segurança para 
tais situações.

Alterações
Além disso, foram previstas 

outras quatro mudanças nas re-
gras, variando em sua importân-
cia para o jogo. A primeira delas 
exige que cada equipe tenha um 
capitão identificado por uma se-
gurança.

Na regra 4, ficou definido que 
os jogadores são responsáveis 
pelo tamanho e pela adequação 
das suas próprias caneleiras, as 
quais são de uso obrigatório.

Quanto à regra 12, as infra-
ções por toque de mão não de-
liberado dentro da área, sujei-
tas a marcação de penalidade, 
devem ser tratadas de maneira 

semelhante a outras faltas.
Por fim, durante as cobran-

ças de pênalti, a parte da bola 
deve tocar ou estar sobre a mar-
ca da cal, e a invasão de área 
por jogadores só será penaliza-
da caso interfira no andamento 
do jogo.

Essas mudanças entraram 
em vigor em 1º de julho, embo-
ra o IFAB tenha indicado que 
as competições iniciadas antes 
dessa data podem optar por im-
plementá-las antecipadamente 

ou adiá-las para a próxima edi-
ção.

Além das alterações nas re-
gras, a comissão anunciou três 
testes a serem realizados em 
competições abaixo das duas 
divisões principais de cada país.

O primeiro teste permitirá 
que apenas o capitão seja jul-
gado em algumas situações. O 
segundo consistirá na introdu-
ção de um intervalo para zom-
bar dos ânimos das equipes em 
casos de confusão, durante o 

qual julgado o instruirá que cada 
equipe retornará à sua própria 
área. Por último, será testado 
uma ampliação no tempo con-
cedendo ao goleiro para reco-
locar a bola em jogo, passando 
de seis por oito segundos. Uma 
falha no fracasso resultará na 
revisão da posse.

Mais um cartão?
Um dos itens que geraram 

mais curiosidade nas semanas 
que antecederam a assembleia 

foi a possível adoção de um 
“cartão azul”, uma espécie de 
meio-termo entre o cartão ama-
relo e o vermelho, que seria uti-
lizado em situações em que um 
jogador cometa uma falta anti-
desportiva. Nesse caso, o atle-
ta ficaria fora do campo de jogo 
por 10 minutos.

Segundo a agência Reuters, 
o presidente da Federação In-
ternacional de Futebol (Fifa), 
Gianni Infantino, disse ser com-
pletamente contrário à medida. 
No encontro deste sábado, o 
CEO da federação inglesa de 
futebol, Mark Bullingham, afir-
mou que houve um mal entendi-
do quando a questão foi trazida 
à tona, em novembro.

“Quando fizemos o anún-
cio, não houve reação negati-
va. Pelo contrário. Houve muito 
apoio à proposta do cartão azul. 
Porém, por algum motivo, téc-
nicos da Premier League [pri-
meira divisão inglesa] acharam 
que isso se aplicaria às equipes 
deles e essa não era a intenção. 
Queremos acertar o protocolo 
antes de levar isso às divisões 
principais. Fazer isso longe da 
pressão das câmeras e dos tor-
cedores”, disse Bullingham.

Ontem (04), a União das As-
sociações Europeias de 
Futebol (UEFA) anunciou 

oficialmente o novo modelo da 
Champions League, o principal 
torneio de clubes do mundo. 

A partir da próxima tempo-
rada, haverá mudanças signi-
ficativas, com destaque para o 
aumento no número de equipes 
participantes, passando de 32 
para 36 na fase inicial. Estas al-
terações foram aprovadas pela 
entidade em 2022.

Mudanças
A maior modificação consiste 

na abolição da fase de grupos. 
Em seu lugar, os 36 clubes en-
frentarão um formato de “liga”, 
disputando oito partidas cada um, 
metade em casa e metade fora.

Os participantes serão divi-
didos em quatro potes distintos, 
com cada time enfrentando dois 
adversários de cada pote. De 
acordo com a UEFA, esta me-
dida proporcionará às equipes 
a oportunidade de se testarem 
contra uma gama mais ampla de 
oponentes, aumentando a proba-
bilidade de confrontos entre os 
principais clubes ocorrerem com 
maior frequência e mais cedo na 
competição. As vitórias valerão 
três pontos, enquanto os empa-
tes, um.

Ao término desta fase, os oito 
melhores colocados garantirão 
vaga direta nas oitavas de final, 

mantendo o formato de mata-ma-
ta com partidas de ida e volta, 
culminando em uma final única 
em campo neutro. As equipes 
classificadas entre a nona e a 24ª 
posição participarão de um playo-
ff, também disputado em jogos de 
ida e volta (sendo que os times 
do nono ao 16º lugar enfrentarão 
aqueles do 17º ao 24º, tendo a 
vantagem de decidir em casa). 
Os vencedores avançarão para 
as oitavas de final, enquanto os 
demais serão eliminados.

Vagas adicionais continuarão 
a ser concedidas através das li-
gas nacionais, mantendo o pro-
cedimento atual. As quatro vagas 
extras na fase inicial serão distri-
buídas de acordo com especifica-
ções definidas pela UEFA.

Mais mudanças
Além disso, tanto a Europa 

League quanto a Conference 
League também passarão por 
mudanças, adotando o formato 
de “fase de liga”, com o mes-
mo número de jogos (oito para 
a Europa League e seis para a 
Conference League) e 36 clubes 
participantes a partir da próxima 
temporada.

O calendário no novo forma-
to prevê que a fase de liga da 
Champions League seja disputa-
da entre setembro e janeiro, com 
uma semana de jogos exclusi-
vos, sem a realização da Europa 
League. Durante esta semana 
específica, os jogos do principal 
torneio europeu ocorrerão nas 
terças, quartas e quintas-feiras.

Novas regras são aprovadas pela 
comissão internacional de futebol 

A alteração mais significativa permite que, em caso de, a equipe do jogador afetado realize uma
substituição adicional, seguindo o protocolo de segurança para tais situações
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Champions League terá novo 
formato na próxima temporada 

FUTEBOL

Cuca é o novo
técnico do Furacão

Conforme divulgado pela 
ESPN, o Athletico-PR 
anunciou ontem (04), a 

contratação de Cuca como seu 
novo técnico, em substituição 
ao colombiano Juan Carlos 
Osorio, demitido no último do-
mingo (03).

Segundo fontes, Cuca as-
sinou contrato com o Furacão 
até a final de 2024. Atualmen-
te, o clube paranaense está 
finalizando os últimos detalhes 
burocráticos antes de fazer o 
anúncio oficial do treinador.

Cuca inicia as atividades 
hoje (5), uma vez que a equipe 
rubro-negra está de folga hoje.

Trajetória
Com 60 anos, Cuca já ha-

via treinado os outros dois 
grandes clubes do Paraná. Em 
2003, ele passou pelo Paraná 
e, posteriormente, em 2005, 
passou pelo Coritiba.

Esta será a primeira vez 
que Cuca trabalhará como trei-
nador após a anulação de sua 
sentença pelo Tribunal de Ber-
na, relacionada às relações se-
xuais com uma menor de idade 
durante uma visita do Grêmio à 
Suíça em 1987.

Em abril de 2023, Cuca foi 
contratado pelo Corinthians, 
mas sob intensa pressão da 

imprensa e da torcida, devido 
ao caso em questão, e com a 
sentença ainda não anulada, 
ele apresentou apenas dois jo-
gos no comando do Timão.

Após deixar o Corinthians, 
o treinador contratou dois ad-
vogados para defender seu 
caso na Suíça. Em 3 de janei-
ro deste ano, eles obtiveram a 
anulação da prescrição devido 
à prescrição do crime.

É importante ressaltar que 
a decisão da Justiça suíça não 
implica na inocência de Cuca, 
apenas anula a sentença e en-
cerra o processo, sem fazer 
julgamento de culpa ou inocên-
cia, e não abre possibilidade 
para um novo julgamento.

Furacão
Na primeira partida das se-

mifinais do Campeonato Pa-
ranaense, o Athletico foi der-
rotado pelo Londrina por 1 a 
0, resultando na demissão de 
Osorio. Agora, o Furacão en-
frentará o Londrina novamente 
no próximo domingo (10), às 
18h30 (horário de Brasília), na 
estreia de Cuca como técnico.

As alterações entram em vigor a partir de 1º de julho

Pexels

Pierre Albouy/Getty Images

A UEFA oficializou as alterações ontem (04)
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Áries (21/03 - 20/04)
Negociações financeirawws 
terão andamento positivo. 
Ligue o radar para as 
oportunidades e siga a intuição 
que estará mais aguçada 
nesta fase.

Touro (21/04 - 20/05)
Aproveite esta semana para 
iniciar um projeto profissional, 
diversificar sua atuação 
e firmar novas parcerias. 
Carisma, poder de conquista, 
oportunidades e animação 
não faltarão nesta fase.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Atividades em outro 
lugar, viagem e estudos 
movimentarão a semana que 
já começará com convite de 
participação num evento ou 
curso. 

Câncer (21/06 - 22/07)
Amplie amizades e construa 
relações de confiança. Planos 
de viagem, de estudos e 
ligação com a espiritualidade 
manterão o astral em alta. 

Leão (23/07 - 22/08)
Dê um passo maior na direção 
do futuro que você deseja. 
A semana trará uma grande 
mudança de vida.

Virgem (23/08- 22/09)
Posicionamentos claros e 
divisão de responsabilidades 
estabilizarão relações 
importantes em sua vida.

Libra (23/09 - 22/10)
Estruture uma nova rotina, 
cuide da saúde e torne a 
vida mais gostosa. A semana 
trará mudanças positivas no 
lifestyle e no ambiente social.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Formalize uma relação, 
concretize planos do 
casamento, aproxime os filhos 
ou planeje gravidez e aumente 
sua segurança. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Aproveite esta semana 
para reestruturações. Uma 
oportunidade de trabalho 
virá na direção dos sonhos. 
Encontre seu lugar, firme 
raízes e torne o cotidiano mais 
agradável. 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Nem todas as decisões serão 
pragmáticas nesta semana. 
Na dúvida, siga também 
a intuição e confie na sua 
percepção.

Aquário (21/01 - 19/02)
Entre num novo grupo, amplie 
amizades e movimente 
a vida social. A semana 
trará conquistas pessoais 
importantes. 

Peixes (20/02 - 20/03)
A semana trará mais 
mobilidade e sucesso nos 
empreendimentos, coloque 
a vida em ordem. O período 
trará determinação e aumento 
de responsabilidades. 

HORÓSCOPO

Ovos recheados, bolo de cenoura com chocolate, colomba pascal e torta
de bacalhau são algumas opções deliciosas para o feriado

4 receitas fáceis e saborosas para a Páscoa

Um clássico da Páscoa, este 
bolo de cenoura é fofinho, úmido 
e tem um sabor irresistível. A co-
bertura de chocolate deixa tudo 
ainda mais delicioso.

Ingredientes
• 3 cenouras médias descasca-
das e raladas
• 3 ovos
• 1 xícara de açúcar
• 1/2 xícara de óleo
• 2 xícaras de farinha de trigo
• 1 colher de sopa de fermento 
em pó
• Cobertura de chocolate de sua 
preferência

Modo de preparo
1. Pré-aqueça o forno a 180°C.
2. Em uma tigela, misture a ce-
noura, os ovos, o açúcar e o óleo.
3. Em outra tigela, misture a fari-
nha de trigo e o fermento em pó.
4. Adicione os ingredientes secos 
aos ingredientes molhados e mis-
ture bem até obter uma massa 
homogênea.
5. Despeje a massa em uma for-
ma untada e enfarinhada.
6. Leve ao forno por 40 minutos 
ou até dourar.
7. Espere esfriar e cubra com a 
cobertura de chocolate de sua 
preferência.

Bolo de cenoura com cobertura
de chocolate

Torta de bacalhau

Colomba pascal

Prepare deliciosos ovos de 
Páscoa recheados com seu re-
cheio favorito! Uma ótima opção 
para presentear ou para se deli-
ciar com a família.

Ingredientes
• Chocolate ao leite ou amargo 
(200g)
• Recheio de sua preferência (bri-
gadeiro, beijinho, ganache, etc.)
• Granulados, confeitos ou frutas 
secas para decorar (opcional)

Modo de preparo
1. Derreta o chocolate em banho-
-maria ou no micro-ondas.
2. Espalhe o chocolate derretido 
em forminhas de ovo de Páscoa, 
cobrindo o fundo e as laterais.
3. Leve à geladeira por 10 minutos 
para endurecer.
4. Recheie os ovos com o recheio 
de sua preferência.
5. Decore com granulados, confei-
tos ou frutas secas (opcional).
6. Leve à geladeira por mais

Ovos de Páscoa recheados

A torta de bacalhau é um prato 
saboroso e perfeito para a Pás-
coa. Esta receita é fácil de fazer 
e rende uma torta deliciosa e 
cremosa.

Ingredientes
• 500g de bacalhau dessalgado
• 3 batatas médias cozidas e 
amassadas
• 1 cebola picada
• 2 dentes de alho picados

• 1/2 xícara de azeite
• 1/2 xícara de leite
• 1/2 xícara de queijo parmesão 
ralado
• Sal e pimenta do reino a gosto

Modo de preparo
1. Pré-aqueça o forno a 180°C.
2. Desfie o bacalhau em lascas 
finas.
3. Em uma frigideira, aqueça o 
azeite e refogue a cebola

A colomba pascal é um pão 
doce tradicional da Páscoa. Esta 
receita é fácil de fazer e resulta 
em uma colomba macia, saboro-
sa e aromática.

Ingredientes
• 500g de farinha de trigo
• 200ml de leite morno
• 100g de manteiga amolecida
• 2 ovos
• 100g de açúcar
• 10g de sal
• 10g de fermento fresco
• Raspas de 1 limão
• 100g de gotas de chocolate
• 1 ovo para pincelar
• Açúcar de confeiteiro para de-
corar (opcional)

Modo de preparo
1. Em uma tigela grande, mis-
ture a farinha de trigo, o leite 
morno, a manteiga amolecida, 
os ovos, o açúcar, o sal e o fer-
mento fresco.
2. Misture bem até obter uma 

massa homogênea e que não 
grude nas mãos.
3. Adicione as raspas de limão e 
as gotas de chocolate e misture 
novamente.
4. Sove a massa por 10 minutos 
em superfície enfarinhada.
5. Coloque a massa em uma 
tigela untada com óleo, cubra 
com um pano úmido e deixe 
descansar em local aquecido 
por 2 horas ou até dobrar de ta-
manho.
6. Divida a massa em 2 partes 
e modele em formato de colom-
bas.
7. Coloque as colombas em as-
sadeiras untadas e enfarinha-
das, cubra com um pano úmido 
e deixe descansar por mais 1 
hora.
8. Pincele as colombas com ovo 
batido e leve ao forno pré-aque-
cido a 180°C por 30 minutos ou 
até dourar.
9. Decore com açúcar de confei-
teiro (opcional).

TudogostosoTudoreceitas

Ormuzd Alves 

Receitaria
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CHEGANDO E PARTINDO,
NOSSO ESTADO PROGREDINDO.
Os desafios de administrar portos que 
movimentam o Brasil até podem ser grandes, 
mas o compromisso do Governo é ainda maior. 
O resultado disso é gigante: uma vida melhor
para o povo paranaense. Acesse 
portosdoparana.pr.gov.br e saiba mais. 

6.376.229
toneladas movimentadas
em dezembro.
RECORDE MENSAL.

25% DA
IMPORTAÇÃO DE 
FERTILIZANTES
do Brasil.

R$592
MILHÕES
para a construção do
novo Moegão. Recorde
de investimento.

+ 63% NA
CAPACIDADE
de descarga ferroviária
com o novo Moegão.*
*MOEGÃO é o sistema que vai centralizar
  as descargas dos trens que chegam ao porto.


